

läßt sich hören!" sprach der Hauptmann wieder. Und ein dritter richtete sich auf und sprach: „Ich habe einen Ritter seines Schwertes beraubt; so man dasselbe mit der Spitze in die Erde stößt, ersteht augenblicklich ein Regiment Soldaten.“ — „Eine tapfere That!" belobte der Hauptmann. Ein vierter Räuber erhob sich nun und begann: „Ich habe einem schlafenden Reisenden die Stiefel abgezogen, und wenn man diese anzieht, legt man mit jedem Schritt sieben Meilen zurück.“ — „Rasche That lobe ich!" sprach der Hauptmann zufrieden. „Hänget eure Beute an die Wand und dann esset und trinket und schlafet wohl!" Somit verließ er das Schlafzimmer der Räuber; diese zechten noch weidlich und fielen dann in festen Schlaf. Als alles still und ruhig war, und die Männer alleamt schliefen, machte sich der kleine Hirt hervor, setzte den Hut auf, gürtete das Schwert um, fuhr in die Hosen und Stiefel und schlich dann leise aus dem Hause. Draußen aber zeigten die Stiefel zur Freude des Kleinen ihre Wunderkraft, und es währte gar nicht lange, so schritt das Bürschchen zur großen Residenzstadt Spaniens hinein; sie heißt Madrid.

Hier fragte er den ersten besten, der ihm aufstieß, nach dem größten Gasthose, aber erhielt zur Antwort: „Kleiner Wicht, geh' du hin, wo deinesgleichen einkehrt, und nicht, wo reiche Herren speisen!" Doch ein blankes Goldstück machte jenen gleich höflicher, so daß er nun gern der Führer des kleinen Hirten wurde und ihm den besten Gasthof zeigte. Dort angelangt, mietete der Jüngling sogleich die schönsten Zimmer und fragte freundlich seinen Wirt: „Nun, wie steht es denn in Eurer Stadt? Was gibt es hier Neues?" Der Wirt zog ein langes Gesicht und antwortete: „Herrlein, Ihr seid hier zu Lande wohl fremd? Wie es scheint, habt Ihr noch nicht gehört, daß unsers Königs Majestät sich rüstet mit einem Heer von zwanzigtausend Mann? Seht, wir haben Feinde; o, es ist gar eine schlimme Zeit! Herrlein, wollt Ihr auch etwa unters Militär geh'n?" — „Freilich, freilich!" sprach der Jüngling, und sein Angesicht glänzte vor Freude. Als der Wirt sich entfernt hatte, zog er flugs seine ledernen Hosen aus, schüttelte sich ein Häuflein Goldstücke und kaufte sich kostbare Kleider und Waffen und Schmuck, tat alles